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議会運営委員会 会議録② 

 

日 時  令和６年９月１８日（水曜日） 午後３時４０分～午後４時２５分 

場 所  臼杵庁舎２階 議会応接室 

 

出席委員の氏名 

委員長 川辺  隆   副委員長 匹田 郁 

委 員 安東 鉄男   委 員 匹田久美子   委 員 梅田 德男 

委 員 戸匹 映二   委 員 大塚 州章 

 

オブザーバー 

議 長 内藤 康弘   副議長 伊藤  淳 

 

欠席委員の氏名 

（ な し ） 

 

説明のため出席した者の職氏名 

（ な し ） 

 

出席した事務局職員の職氏名 

 局長 林 昌英   次長 二宮 貴司   書記 原 伸行   主査 大井智香子 

 

傍聴者 

 （ な し ） 

 

協議事項 

１．広田議員の一般質問について 

２．その他 

 

 

午後３時４０分 開議 
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協議事項 

１．広田議員の一般質問について 

〇 議長（報告） 

・広田議員から議長及び副議長が聞き取りを行った。その内容について、相談窓口である総務

課へ情報提供し、事実確認してもらうことについて、広田議員から了承いただいた。 

・広田議員は、今回の一般質問では氏名を出さないように留意したため、注意などは受けない

認識だった。 

・広田議員は、議会運営委員会（以下「議運」という。）の決定により、ケーブルテレビの放送

が削除できることや、会議録における発言取消や訂正については、発言した本人から行う必

要があることは認識していた。 

 

〇 委員長 

 今回の議場での発言に対し、不適切又は削除すべき内容が含まれていた。ケーブルテレビで

の放送も迫り、早急に議論する必要があるため開催した。 

 

〇 委員（意見）  

・議場で議長が休憩をとり、議場における一般質問では、市の一般事務のみを対象とする旨を

伝えていたので、一般事務以外の発言については、ケーブルテレビの放送からカットすべき。 

・議運で取り扱えるのは一般事務に関するもの以外の発言があった場合のみ、それに該当する

場合は、議場で議長が休憩をとって注意しているので、そこを削除すべき。 

・議会に関する部分は放送すべきでないと思うが、パワーハラスメントの部分は、広田議員が

職員に対して、一般事務として捉え発言しているので放送してもよいのではないかと思う。 

・パワーハラスメントの一般論として、臼杵市の実情を質問するにあたり個別具体的な内容に

言及した発言は、放送すべきではないと思う。 

・一般質問の中で、特定の職員を対象としていた。当該職員と合意があった上での発言があっ

たかを確認した上で、取り扱いを決定すべき。 

・対象となった職員を如何に守るかが大切である。公表される部分については、慎重に取り扱

い当該職員の意向を確認すべきと思う。 

・これまでの経緯を聞くと、一般質問の中で広田議員の発言に虚偽があったのかと感じる。 

・事実確認ができていない部分は、放送すべきではないと思う。 

・放送可否の判断は、事実確認が不可能な場合もあり得るので、対象となった本人の意向では

なく、一般質問として適切かどうかにより、議運で判断すべき。 

・会議録については、広田議員の責任において、発言取消などの申し出が必要となる。 

・今後、ライブ配信を検討する時期が来ると思うが、その場合このようなことに対応できない。

議員が自覚して、間違いのない、人に迷惑をかけないような発言をすることは当然だが、結
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果として、このような事態があり、それを前提として検討せざるを得ない状態となっている。 

・確かな情報を持って対応したいが、当該職員本人の意向は、正規のルートである執行部の相

談窓口である総務課に確認を要請することとすべき。 

 

 （協議結果） 

  〇広田議員が一般質問の中で取り上げた職員に対して、相談窓口である総務課に事実確認

するよう要請する。 

〇ケーブルテレビの放送については、①市の一般事務に関連しない部分、②事実確認が必

要な部分、③個別具体的な内容と考えられる部分について削除する。 

 

２．その他 

 （ な し ） 

 

 

午後４時２５分 閉会 

 

 

臼杵市議会委員会条例第３０条第１項の規定により、ここに記録を作成する。 

 

令和６年９月１８日 

 

臼杵市議会 

議会運営委員会委員長 川辺  隆 


